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[从“卖菜姑娘”到饭店总经理]

UCloud优刻得创始人兼CEO
季昕华表示，听了习近平总书记
的讲话，感受到中央对企业家的
关怀，更感觉到振奋和鼓舞，发
展的方向和信心更加坚定。优
刻得在今年1月20日，享受科创
板政策红利，成为中国云计算第
一股，中国A股市场同股不同权
第一股，企业的获得感将转化为
加速发展的新动能。新基建政
策推出后，云计算作为5G、数据
中心、人工智能、工业互联网等
新型基础设施的底座，将发挥重
要驱动引擎作用。国家政策给
我们这样的科技创新民营企业
很大支持和发展空间。UCloud

优刻得将继续不忘初心砥砺创
新，加强关键核心技术攻关突
破，为互联网、传统行业、政府等
各行各业的数字化转型提供科
技助力。用云计算帮助中国企
业梦想者继续进步，为中国经济
高质量发展贡献力量。

爱迪实验室创始合伙人、上
海市第十一次党代会代表胡冬认
为，习近平总书记在企业家座谈
会的讲话非常重要。“首先，总书
记充分肯定了新冠肺炎疫情发生
以来，在积极参与应对疫情的人
民战争中，各类市场主体团结协
作、攻坚克难、奋力自救，为疫情
防控提供有力物质支撑，功不可

没，令人备感温暖和鼓舞。其次，
在经济逐渐向好的时候，党和国
家充分意识到，市场主体是经济
的力量载体。企业家作为经济发
展中各类市场主体的关键决策
者、社会资源的组织者、科技生产
力的推动者，的确义不容辞，必须
勇于担当。再次，总书记明确了
下一步惠企助企措施，为我们指
明了方法和路径。企业家一定会
主动调整对接，承担企业公民的
社会责任，保就业，稳增长，危中
见机做好企业，提升产业链供应
链现代化水平，大力推动科技创
新，加快关键核心技术攻关，打造
未来发展新优势。”

青年报首席记者 范彦萍

本报讯“能代表全国8200
多万名个体工商户，向总书记谈
谈我们这个群体的创业故事、背
后的不易，我实在太激动了，一
晚上没睡着。”昨天清晨，接到青
年报记者的电话，上海品海饭店
总经理赵宪珍抑制不住激动的
心情。

让这位昔日的卖菜姑娘引
以为傲的是，她是前天参加由习
近平总书记主持召开的企业家
座谈会上，发言的七名企业家
中，唯一一名女企业家。

赵宪珍透露说，当自己讲述
发自内心的故事时，习近平总书
记多次表示不容易。而她自己，
也提出了推广线上销售、加强对
房屋（摊铺）租金减免政策的宣
传力度等多个金点子。

“我畅所欲言，总书记听得
津津有味”

“发言时我有点紧张，争取
把每个字咬准，讲述了自己的故
事。总书记问了我许多问题，我
对答如流。他翘起大拇指，给予
我鼓励。”回忆起当时的场景，赵
宪珍依然很激动。

发言过程中，习近平总书记
不时就一些问题同大家深入交
流，现场气氛热烈活跃。

现场，赵宪珍汇报了前段时
间自己所在的上海市民营经济
协会在上海市范围内开展个体
工商户调研时发现的一些问
题。一是客源相对减少。现阶
段，虽说疫情已相对稳定，各行
各业也相继走上正常轨道，但很
多个体工商户仍反映客源较
少。消费者心理受疫情影响，担
心前往人流密集的区域有感染
风险，特别是餐厅这种封闭性场
所。大部分顾客选择居家就餐。

此外，广大个体工商户的痛
点，就是租金压力大。对租赁国
有企事业单位和集体企业房屋
的，基本上能享受到房屋（摊铺）
租金减免政策，但是租赁私有房
屋（摊铺）的，基本未享受到租金

减免政策。这个问题对集贸市
场里的个体工商户表现得较为
明显。“我认真了解了原因，摊主
觉得疫情给他们带来了重大损
失，理应与租用国有房屋一样享
受租金减免政策。最终在我的
调解之下，事情得到了解决。”

通过直播带货方式介绍特
色菜品

座谈会上，赵宪珍除了汇报
情况，还提出了一些针对性的建
议。她提出要加大对线上销售
的宣传、加强引导和培训。疫情
冲击下，各行各业都开始通过直
播销售产品；也有很多个体工商
户选择增加外卖销售。但很多
个体工商户没有线上经营的经
验，不了解如何进行线上销售。

赵宪珍所在的饭店在春节
前夕就全面停业了，停业期间，
她通过直播将特色菜品介绍给
消费者，充分推广饭店品牌；饭
店一开业，她又通过直播宣传公
勺公筷的理念和措施，让顾客放
心进店用餐。正因前期的努力，
现在饭店的营业额同比增长非
常快。“因此，我觉得要帮助个体
工商户们利用网络拓展销路，化
解经营困难。”

在交流过程中，习近平总书
记还笑着问她有没有直播带货
过南翔小笼。她也是喜悦地回
答，“卖过，效果还很好！”

她还提出，要加强对房屋
（摊铺）租金减免政策的宣传力
度，全面传达政策精神。个体户
很难获得私有房屋（摊铺）的租
金减免，很重要的原因是大部分
私人业主对相关优惠政策不了
解。因此建议各地方要加大力
度进行政策的宣传和解读，鼓励
出租人为个体户减免租金，帮助
广大个体工商户渡过难关。

“我还建议有关部门牵头搭建
资源共享平台，帮助个体工商户协
调解决具体困难问题。如通过中
国个体劳动者协会系统平台，通过
我们地方协会会员交流平台，介绍
各地特色产品、分享成功经验做
法、挖掘可用资源渠道。”

总书记问，直播带货南翔小笼了吗？
出席企业家座谈会的“上海姐姐”赵宪珍回答：卖过，效果还很好！

习近平总书记重要讲话在沪上青年企业家中引起热烈反响

坚定信心 为国担当为国分忧
习近平总书记前天在企业家座谈会上的重要讲话，在上海青年企业家中引

起热烈反响。青年企业家们纷纷表示，总书记的讲话更加坚定了他们乘风破浪
战胜当前困难的信心。 青年报首席记者 范彦萍

上海大岂网络科技有限公
司创始人兼CEO王向导在认真学
习了习近平总书记在企业家座
谈会上的讲话以后感慨颇深。

“作为一名85后创业者，尤其是
作为一名徐汇区青联委员，感同
身受。在党的领导下，我们遇到
了前所未有的绝佳时代，让我们
得以有机会从一个只有寥寥几
个人的团队发展到今天可以成
为一家有理想并且不断创新的
人工智能人力资源科技公司，这
离不开改革开放以来国家创造
的良好营商环境，尤其是在疫情
到来以后，党中央国务院高度重

视中小企业的发展，给我们减免
租金和社保，让我们得以在最困
难的情况下存活下来继续发展
自身，这就是体制给我们带来的
独特优势。作为新一代的人工
智能公司，就像总书记说的，我
们的团队充满爱国情怀，也勇于
不断创新，希望通过自己的努力
为‘六稳、六保’做出贡献，勇当
排头兵，承担起社会责任。”

上海趣就业教育科技有限
公司董事长吴佩说，“习近平总
书记对青年企业家朋友的讲话，
让我深切感受到了国家优化营
商环境、促进市场活力的决心，

更加坚定了我们青年企业家乘
风破浪战胜当前困难的信心。
新冠疫情对我们国家乃至世界
的经济产生了巨大的冲击和前
所未有的压力，作为青年企业
家，更是要在这特殊时期，增长
自身的本领、推动企业创新，增
强各方面抵御风险的能力和意
识，带领企业奋力拼搏、勇争一
流。同时，作为青年企业家，要
传承好、发扬好企业家精神，增
强爱国情怀，把企业发展同国家
繁荣、民族兴盛、人民幸福紧密
结合在一起，主动为国担当、为
国分忧，主动承担社会责任。”

上海豪锦通信科技有限公
司总经理、虹口区青联会委员、
上海创业英才60强孙吉用“感恩
国家，感恩上海，感恩这个时代”
这句话来抒发自己的感想。“总
书记的讲话让我们每一个青年
创业者激动不已，得到了巨大的
鼓舞。上海虹口区作为5G双千
兆第一区，豪锦通信作为一家虹
口5G通信的高新技术企业，5G自
主测试系统引领者，为华为、中
兴、大唐等提供研发测试环境系
统，作为一名 80 后自主创业 5G
通信测试的高新技术企业家，毕
业就投身于射频通信解决方案
中，核心测试芯片自主研发，心
存大志从赶超国外到领先全

球。我非常荣幸能够赶上我国
的新基建建设，参与到中国的经
济发展中来，我们对中国市场未
来的发展充满信心，对中国高科
技产品走向世界充满信心。豪
锦通信将切实发挥企业家精神
的推动作用，为中国5G通信及合
作伙伴和射频通信行业带来更
多的价值。”

上海市杨浦区青年企业家
协会理事、上海复志信息技术有
限公司（Raise3D）创始人兼 CEO
封华表示，总书记希望当代企业
家勇于创新，弘扬企业家精神，
并在讲话中提到：大疫当前，百
业艰难，但危中有机，唯创新者
胜。我们作为一家走出去的中

国科创企业，今年依然能够在
欧美市场都保持 30%以上的业
绩增长，这背后的主因就是我
们多年来坚持科技创新，持续
不断地给欧美市场输出高技术
含量高性价比的3D打印产品和
解决方案。而我们作为一家科
创企业能够多年坚持科技创新
的背后，则是在上海打造科创
中心这样一个大背景下，得到
了持续不断地来自上海各级政
府在科技创新方面不遗余力的
政策性支持，正如总书记在讲
话中提到的落实好纾困惠企政
策，今年疫情暴发后，我们第一
时间就拿到了杨浦区对上年度
科创企业的税收返还补贴。

“不忘初心砥砺创新，加强关键核心技术攻关突破，为互联网、传统行业、政府等各行各业

的数字化转型提供科技助力。用云计算帮助中国企业梦想者继续进步，为中国经济高质量发

展贡献力量。”

勇于创新 加快关键核心技术攻关

“我非常荣幸能够赶上我国的新基建建设，参与到中国的经济发展中来，我们对中国市场

未来的发展充满信心，对中国高科技产品走向世界充满信心。”

迎难而上 率领中国企业走出去

“作为青年企业家，要传承好、发扬好企业家精神，增强爱国情怀，把企业发展同国家繁荣、

民族兴盛、人民幸福紧密结合在一起，主动为国担当、为国分忧，主动承担社会责任。”

为国担当 主动承担社会责任

赵宪珍在南翔镇是位“民星”，不少人亲切地喊她“赵姐姐”。四

十多年前，赵宪珍以名列前茅的成绩考上高中，因为家中原因，她选

择辍学回家帮妈妈一起卖菜。1994年，赵宪珍到嘉定南翔开起了熟

食店，成为了一名个体工商户，后来开了天乐饭店、田园品海饭店到

现在的品海饭店。多年来，她自始至终坚持以“价廉物美”的经验策

略、“店小二”的服务理念以及“求精求新”的菜式要求经营着饭店，赢

得了不少回头客。

品海饭店总经理赵宪珍。 受访者供图


